PERIÓDICO

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

**EXCELSIOR** 

5 D 19/11/2025

OPINIÓN





Para el 11 de diciembre, jueves, está programándose la realización de la Asamblea General Ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial, la última que será convocada por Francisco Cervantes y en la que cederá la presidencia a José Medina Mora, candidato único registrado.

Ese relevo ha sido comentado por el contraste de los liderazgos mencionados, como un posible endurecimiento de las posturas de la iniciativa privada.

Espero no equivocarme, pero su postulación, con el apovo de la Coparmex y del CMN, y seguramente del resto de los organismos con voto del CCE, con excepción de la Concanaco -que definirá su voto en reunión de Consejo y Asamblea el miércoles 24 de noviembre—, muestra un cambio, si, pero no para endurecer línea.

Pepe Medina, como le dicen sus cercanos, es una voz fuerte, pero abierta al diálogo, no a aceptar la imposición, respetada en el sector privado y quien tiene la convicción de que el CCE no es ni oficialismo ni oposición política o partidaria. A él no le tocará negociar el tema del aumento a salarios mínimos de este año que, además, está relacionado con la aprobación de la reforma a la Ley Federal del Trabajo para reducir de forma obligatoria la jornada laboral de 48 ; ¡claro, en los mercados formales!

Cervantes ha logrado un equilibrio en esta negociación y ambas tendrán resolución antes del relevo en el CCE, tanto en la definición del incremento al salario mínimo para 2026 como en la iniciativa que se espera envíe Marath Bolaños (bueno, la Segob) a la Camara de Diputados para que sea procesada con el acuerdo alcanzado de gradualidad, para que ambos temas avancen al unísono. El 2 de diciembre será la última sesión del Consejo Nacional del CCE, que tocará presidir a Cervantes, y se espera que presente un informe de las acciones realizadas durante los últimos tres años al frente del organismo cúpula, pero también los desafios pendientes, que no son pocos.

Por lo pronto, el par de reelecciones en puerta dentro de los organismos que votan en el CCE: la Concanaco, que tiene su junta el 24 y a la que De la Torre llega con 61 votos de 64 posibles en el Consejo, lo que apunta a su reelección para el siguiente periodo, y la de la Concamin, que debiera ratificarse en la asamblea general de marzo del próximo año, pero por un sistema curioso se define en diciembre. En la representación industrial no tiene opositor Alejandro Malagón, por el contrario, se reconoce su cada vez más puntual interlocución del sector industrial con los representantes del Ejecutivo y demás órdenes y poderes del país.

## **DE FONDOS A FONDO**

«CNBV... Uno de los problemas de fondo que ha tenido desde hace cuatro años la CNBV, que hoy encabeza Angel Cabrera, es la forma en que han utilizado a un personaje curioso, que se dice experto en fintech y cosas por el estilo. para deslizar aplausos y a veces nombramientos varios con halos de santo.

Desde antes de que Aurora Cervantes, exvicepresidente de Normatividad, presentara su renuncia, trascendía que su posición sería ocupada por Hugo Sebastián Gutiérrez, el abogado que fue jefe de Cabrera antes de que este último se integrara al equipo de la UBA con Alfredo Navarrete, fungiendo como el experto abogado para los temas financiero/bancarios.

Ellos dos trabajaron en la Procuraduria Fiscal, el primero como su jefe, pero Cabrera salió a petición de Carlos Romero Aranda, quien fue congelado" en el IPAB, Justo lo que para algunos pudiera parecer "posible conflicto de interés". dado el enroque de posiciones, en realidad fue visto y palomeado desde la cúpula de Hacienda porque en la crisis de los bancos designados por el Fincen, cuando el secretario integro el equipo de resolución, designo a Grisel Galeano como coordinadora -dada la ineficacia evidente del expresidente de la CNBV-, y ella se apoyó en Sebastián Gutiérrez y en Aurora Cervantes, a quien nadie sacó de la CNBV, sino que ella renunció tras comentar su decisión con el secretario. Gutiérrez, además, es el participante "rutinario" representante de la Procuraduría Fiscal, que tiene un asiento permanente como funcionario de Hacienda en la Junta de Gobierno de la CNBV, así que, si una razón explica su llegada es la decisión del secretario Edgar Amador y la subsecretaria Mary Carmen Bonilla, de darle continuidad al proceso de regulación y supervisión financiera. De grillos a abogados, prefiero abogados, ino chismosos barberos!